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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Devuelven al Congreso reformas sobre feminicidio con 3 observaciones  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla consideró que no es viable promulgar las reformas 
aprobadas por el Congreso del Estado para agravar las penas por el delito de feminicidio. 
El paquete de reformas al Código Penal, aprobado el pasado 29 de septiembre, mediante 
el decreto 203, fue devuelto con tres observaciones a la 75 Legislatura michoacana, la cual 
deberá definir si avala o no las recomendaciones del Ejecutivo. La primera de las 
observaciones es, una vez más, por falta de pulcritud, por lo que ve al conteo de los 
párrafos, dado que, a lo largo del decreto se realiza de forma incorrecta, aunado a que el 
artículo único que se aprobó, no concuerda con lo que se está reformando y adicionando. 
La segunda de las observaciones es a la pena adicional de 15 a 35 años, en el supuesto 
de que la víctima de tentativa o consumado el feminicidio esté embarazada y el producto 
de la concepción pierda la vida, sin perjuicio de las sanciones previstas por feminicidio. 
 
Buscan diputados que licitaciones de obras sean en medios digitales  
Diputados de Morena iniciaron la revisión de leyes para actualizarlas y armonizarlas con la 
Ley de Gobierno Digital y la primera de ellas es la Ley de Obra Pública y Servicios 
Relacionados, en lo referente a las licitaciones públicas. En una iniciativa de ley, proponen 
que las licitaciones públicas se publiquen, difundan y se realicen a través de medios 
digitales en los sitios de internet que para tales efectos habiliten los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, los organismos autónomos, los ayuntamientos y los organismos 
paramunicipales. Puntualiza que los sistemas informáticos que para tales efectos 
implementen deberán generar las condiciones tecnológicas adecuadas para garantizar la 
entrega de las bases de la licitación, la recepción de las ofertas vía electrónica y la 
confidencialidad e integridad de la información recibida. Según los diputados Julieta García, 
Anabet Franco, Margarita López y Juan Carlos Barragán, la serie de reformas que 
presentarán pretenden armonizar las leyes con la nueva legislación creada en la materia 
de gobierno digital, firma electrónica y acceso a la información y la protección de los datos 
personales. 
 
Violentan autoridades la Ley Ingrid: Víctor Manríquez  
La violencia contra las víctimas de feminicidio es perpetrada por las autoridades, 
violentando la Ley Ingrid en su afán de quitarse presión pública, prueba de ello es lo que 
hoy día vemos con el caso Ariadna en la Ciudad de México, condenó el diputado Víctor 
Manríquez González, coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado En un comunicado se informó que el 
legislador lamentó las imágenes difundidas a nivel nacional y que fueron expuestas este 
lunes por la propia jefa del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en donde 
se ve el cuerpo de Ariadna cargado por su presunto feminicida. “Resulta lamentable la 
exposición de imágenes de la víctima, contraviniendo lo establecido en la llamada Ley 
Ingrid, que en el caso de la Ciudad de México se aprobó en febrero de 2021, justamente 
para evitar la revictimización y un mayor dolor para las víctimas indirectas”. 
 
Alfredo Ramírez presentará iniciativa para perseguir de oficio el delito de extorsión 
en Michoacán 
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El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que en diciembre 
presentará una iniciativa de reforma para perseguir de oficio el delito de extorsión en el 
estado, que de aprobarse, sería un hito en México. El mandatario fue entrevistado este 
martes por el periodista Ciro Gómez Leyva, quien se refirió a la baja de los delitos de 
homicidio en Michoacán, subrayando el de extorsión que también ha disminuido. Para ello, 
dijo Ramírez Bedolla, su gobierno creó una Subsecretaría de Investigación en la Secretaría 
de Seguridad Pública “con todo un planteamiento táctico” con el fin de enfrentar delitos de 
alto impacto, sobre todo la extorsión, la cual “es como un secuestro”. 
 
Busca Parlamento de Mujeres erradicar violencia de género: Hernández Peña 
Las mujeres lideran y fortalecen las acciones que contribuyen al trabajo en la reivindicación 
de sus derechos y las garantías para tener una vida libre de violencia, así como el desarrollo 
pleno digno, afirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del 
Estado, Jesús Hernández. Al instalar el comité organizador del primer Parlamento de 
Mujeres, a realizarse en el mes de marzo de 2023, señaló que, en igualdad de condiciones, 
en todas las esferas de la vida política y social, fomentar, promocionar y garantizar la 
materialización de las visiones políticas de las mujeres michoacanas es todos. El propósito 
es interactuar, escuchar, trabajar e impulsar la participación ciudadana, la ética y la rectitud 
parlamentaria desde las experiencias, miradas y perspectivas de mujeres que luchan desde 
su trinchera, indicó el legislador del Partido Revolucionario Institucional.  
 
Boletines: 
 
Defensa del INE es defensa por la democracia en México: Julieta Gallardo 
 
Urgente una estrategia de reactivación económica: Fanny Arreola 
 
Esferas de Tlalpuhajua, tradición mexicana que decora la Navidad: Diputada Julieta 
García Zepeda 
 
Cuentan programas federales, con una perspectiva inclusiva por mandato de Ley: 
Víctor Zurita 
 
La apuesta del partido en el poder es por la confrontación y polarización: Víctor 
Manríquez 
 
Debemos trabajar por socializar la cultura de la legalidad: Mónica Valdez 
 
Julieta Gallardo manifiesta respaldo a deportistas en Angamacutiro 
 
Michoacán debe fortalecer su vocación turística como detonante de desarrollo: 
Gloria Tapia 
 
Con falsos discursos, la oposición se niega a renunciar a privilegios políticos: Seyra 
Alemán 
 
El gobierno de la 4T ha sido un gobierno catastrófico para México: Hernández Peña 
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INFORMACIÓN POLITICA 
 
Se esperan más de 128 mil millones de pesos para Michoacán: Reginaldo Sandoval 
Michoacán tiene proyectado un recurso federal de 128, 476 millones, 625,233 pesos, lo que 
representa un incremento de más de 15, 212 millones de pesos, es decir, una variación real 
del 8.03%, así lo informó el diputado federal, Reginaldo Sandoval Flores, después de la 
aprobación del dictamen en la comisión de presupuesto y cuenta pública. 
El legislador federal, detalló que los rubros de principal crecimiento son: la aportación 
federal para entidades federativas y municipales, con un monto de 38, 736 millones 130, 
690 pesos, es decir, 6% más que en 2022, y, en el rubro de participaciones de las entidades 
federativas y municipales, que tendrá 39, 889 millones, 444, 872 mil pesos, que tiene un 
aumento para 2023 de 15.35% con respecto al año anterior. 
 
La reforma electoral es perfectible; se oponen los de la élite, los adversarios de 
México: Juan Pablo Celis 
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, fijó su postura en torno a la 
reforma electoral: “es perfectible” y quienes se oponen son parte de la “élite”. En conferencia 
de prensa desde la sede del partido en Morelia, Celis Silva dijo que los mexicanos desean 
“mejorar la calidad de su democracia”, y que prueba de ello es la encuesta que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) realizó hace un par de meses y cuyos resultados se dieron a 
conocer recientemente. 
 
Anuncia Morena Michoacán convenio con la CEDH 
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dio a conocer que el partido 
firmó un convenio con la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), destacando que 
se trata del primero a nivel nacional en su tipo que la comisión sostiene con un partido 
político; además, cuestionado sobre “Nos hemos comprometido a la promoción, a la 
difusión, con nuestro secretario [de Derechos Humano] que va a representar una de las 
tareas principales (…) lo vamos a llevar, lo vamos a extender a todas las estructuras de 
Morena porque es un compromiso”, dijo el dirigente en conferencia de prensa en la sede 
del partido guinda en Morelia. 
 
Aprueba a Cámara de Diputados reforma a la Guardia Nacional 
La Cámara de Diputados emitió el proyecto de declaratoria de aprobación de la reforma 
Constitucional al Artículo Quinto Transitorio del decreto por el que se reforman, adicionan y 
derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia Nacional. 
La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, de Morena, en funciones de la presidencia de la 
Cámara de Diputados, pidió a la Asamblea ponerse de pie y dijo que una vez realizado el 
cómputo de los votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la 
Ciudad de México, se emite el siguiente proyecto de declaratoria: 
 
Militantes del PRD marcharán en Morelia por defensa del INE 
Los militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) marcharán este 13 de 
noviembre desde la plaza El Caballito hacia el primer cuadro de la ciudad en defensa del 
Instituto Nacional Electoral (INE), así lo informó el líder estatal del sol azteca, Octavio 
Ocampo Córdova. A decir del dirigente estatal, a nivel nacional los partidos de oposición, 
principalmente el PRD y Acción Nacional (PAN), participarán en la movilización que se 
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llevará a cabo en la Ciudad de México, dónde también se prevé la asistencia de 
empresarios, la iglesia católica y población en general que rechazan la reforma electoral 
promovida por Andrés Manuel López Obrador. 
 
Asegura Guillermo Valencia que PRI frenará Reforma Electoral 
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que los diputados federales 
del partido frenarán la reforma electoral, porque es una "ocurrencia" sin fundamento del 
Presidente, Andrés Manuel López Obrador. Aunque en la pasada iniciativa sobre la Guardia 
Nacional, el grupo parlamentario del PRI encabezado por Alejandro Moreno Cárdenas, votó 
a favor de la propuesta de Morena, Valencia Reyes pidió no confundir dos temas diferentes, 
ya que el de la seguridad, insistió que se avaló para que se contribuya a terminar con la 
violencia en el país. 
 
Urge que se pongan a trabajar en el municipio de Aguililla 
Para el dirigente estatal del Partido Verde en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, es urgente 
que se llegue a un acuerdo al interior del Cabildo del municipio de Agüilla, pues urge que 
en esta zona se dé solución. En entrevista, el líder del PVEM señaló que la presidenta de 
Aguililla María de Jesús Montez Mendoza, si puede entrar y salir de la localidad sin 
problema alguno, pero no puede trabajar libremente, pues aún no puede nombrar a los 
funcionarios de su confianza al interior del ayuntamiento. 
 
Michoacán, tambaleantes asambleas para crear partidos locales 
Un total de 303 asambleas se han realizado en diversos puntos de Michoacán con miras a 
la creación de partidos políticos, y poco más de 90 se han cancelado por falta de quórum, 
porque no llegaron las personas que van a respaldar, informó el presidente del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado. Las doce asociaciones qué aun persisten 
para lograr un instituto político en Michoacán, solo tienen 50 días para lograr la meta, cuyo 
plazo vence el 31 de diciembre. 
 
Iglesia calló fraude del 2006 y crucificaría a Jesucristo si viviera: Juan Pablo Celis 
La Iglesia Católica de Mexico calló cuando en el 2006 se dió el más grande fraude electoral 
del presente siglo, y pese a su silencio, ahora busca defender al INE. Ello lo comentó el 
dirigente de Morena, Juan Pablo Celis Silva, quien acentuó que la crítica es contra la cúpula 
jerárquica de la iglesia y no contra los feligreses, que señaló que no son borregos. «En el 
2006 en el fraude más documentado de la historia política, ahí se quedaron calladitos… si 
estuviera Jesucristo vivo lo crucificarían, pues fue un revolucionario, estoy de acuerdo que 
lo que es del césar al césar y lo que es de Dios a Dios», dijo. 
 
Lamenta Silvano que la 4T tenga en el abandono al campo mexicano 
El aspirante presidencial Silvano Aureoles lamentó que, tras haber desmantelado la red de 
apoyos y programas gubernamentales para apoyo a la producción, el gobierno de la 4T no 
ha construido ninguna alternativa y tiene en el abandono al campo mexicano. Recordó que 
a su paso como Gobernador de Michoacán, la Federación eliminó los recursos que 
permitían las exportaciones de productos del campo. “Este ha sido particularmente un año 
muy difícil para los productores del campo, porque los insumos se dispararon hasta en 300 
y 400 por ciento más y eso deja a los productores fuera de toda posibilidad de producir”, 
agregó.  
 

https://acueductoonline.com/michoacan-tambaleantes-asambleas-para-crear-partidos-locales/
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
En 2022 se han registrado 477 mil 400 nuevos empleos en Michoacán; “un nuevo 
máximo histórico”, destaca el gobierno 
Según información del Gobierno de Michoacán, en octubre se registraron en el estado 7 mil 
834 nuevos empleos, aumentando la cifra a 477 mil 400 en lo que va de 2022, lo cual, 
aseguró, “constituye la mayor generación de empleo en la entidad” este año y “un nuevo 
máximo histórico en ese rubro”. En el análisis realizado por la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), con base a datos delegacionales publicados el lunes en la plataforma 
CUBOS del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el crecimiento de Michoacán en 
el referido periodo fue de 1.7%, por arriba del nacional que fue de 1%. 
 
Propone Bedolla aumentar a mil 500 mdp recurso para Faeispum en 2023 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que para el 2023, se buscará un aumento 
de mil 500 millones para el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum), con el objetivo de utilizarlo en obras de carácter 
intermunicipal, en el que puedan intervenir dos o tres municipios en la construcción de una 
o más obras. El gobernador señaló también que para el próximo año, se volverán a abrir 
tres ventanillas de recepción de documentos para la ejecución de obras de este programa, 
lo que ayudará a que los municipios puedan contar con tiempo para cumplir con los 
requisitos establecidos. 
 
Michoacán, con nuevo máximo histórico en generación de empleos en octubre 
De septiembre a octubre de este año, en Michoacán se registraron 7 mil 834 nuevos 
empleos, mientras que en septiembre se tenían registrados 469 mil 500 trabajadores y en 
octubre la cifra llegó a 477 mil 400, lo que constituye la mayor generación de empleo en la 
entidad en lo va del 2022 y un nuevo máximo histórico en ese rubro. En el análisis realizado 
por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), con base en los datos delegacionales 
publicados este lunes en la plataforma CUBOS del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), el crecimiento porcentual de Michoacán en el referido periodo fue de 1.7 por ciento, 
por arriba del nacional que fue de 1.0 por ciento. 
 
En espera, "importante nube" de mariposa Monarca para llenar 5 hectáreas en 
Michoacán 
Por su parte, Roberto Molina, empresario, ambientalista y promotor de la mariposa 
Monarca, respaldó lo mencionado por el ejidatario y pidió a las autoridades estatales 
paciencia y calma para no inflar números. "Se habla de que vienen cinco rutas nuevas que 
no llegaban otros años, por eso viene más mariposa. Hay que recordar que en los últimos 
25 años hemos tenido un promedio de 5 hectáreas en los 9 santuarios que hay, tres en 
Michoacán y los 4 del Estado de México y otros dos que no se abren al público; de estos 
santuarios el 85% que llega a México los tenemos en Michoacán, y el ejido El Rosario 
alberga al 50% de la población de los lepidópteros", señaló. 
 
Impartir justicia de calidad e incorporar la perspectiva de género, misión del Poder 
Judicial de Michoacán: Jorge Reséndiz García 
Al inaugurar el Curso de capacitación para juzgar con perspectiva de género, el magistrado 
presidente Jorge Reséndiz García refirió que la participación de las y los servidores públicos 
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de la institución en actividades de capacitación que abordan el tema, contribuye a que el 
Poder Judicial de Michoacán se fortalezca en su misión de impartir y administrar justicia de 
calidad, incorporando la perspectiva de género en los casos donde intervienen mujeres y 
niñas en situación de vulnerabilidad. Cabe destacar que el curso es producto de la 
vinculación interinstitucional con la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la 
Escuela Federal de Formación Judicial y la Asociación Mexicana de Juzgadoras para 
realizar actividades académicas; se imparte de manera híbrida y en él participan más de 
150 personas que laboran en áreas jurisdiccionales y administrativas de la judicatura local. 
 
Acercan campaña de regularización civil a penales de Michoacán 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación del Sistema Penitenciario y la 
Dirección del Registro Civil, apoyó a personas privadas de la libertad de los Centros 
Penitenciario de Alta Seguridad y “David Franco Rodríguez” en la consolidación de 10 
matrimonios, uno de ellos igualitario; seis reconocimientos y 22 registros de menores. De 
acuerdo con un comunicado de prensa, acompañados por sus seres queridos y al ritmo de 
música de piano, las parejas conformadas por Mónica y Maribel, Perla Rubí y Jorge Antonio, 
María Angélica y José Ismael, Yesenia y Gabriel, Martha y Miguel Ángel, Citlali y Domingo 
del Centro de Alto Impacto; así como Tania Celia y Cristian Roberto, Emilia y Efraín, Wendy 
Karola y Lázaro, Marisol y Alejando del “David Franco Rodríguez”, consolidaron su amor y 
expresaron su libre voluntad de unirse en matrimonio.  
 
Pueblos Mágicos de Michoacán no están considerados presupuestalmente 
Michoacán tiene ocho de los 132 pueblos mágicos del país, pero no están considerados en 
la Ley de Turismo ni presupuestalmente por lo que no tienen estrategias de desarrollo, 
afirmó el diputado Víctor Manríquez. En una iniciativa de ley para reformar y adicionar la 
Ley de Turismo que expondrá ante el pleno de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, 
en la sesión convocada para este miércoles, plantea la necesidad de crear un marco jurídico 
para darles certeza jurídica a su existencia, permanencia y desarrollo turístico.  
 
Michoacán, con 30% menos casos de homicidios: Bedolla 
En un año se logró reducir el delito de homicidio un 30 por ciento en el estado, por lo que 
se pasó de estar en los primeros lugares a ocupar el quinto lugar nacional en este rubro, 
reconoció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla este martes en entrevista para el 
programa "Ciro Gómez Leyva por la mañana". En ese sentido, el mandatario estatal 
ejemplificó que en Zamora, que fue considerada la ciudad más violenta del mundo y donde 
re registraban casi 3 homicidios diarios, el gobierno estatal junto con el presidente municipal 
y la sociedad atendieron el problema para reducir en más del 50 por ciento los homicidios. 
 
Ni un bloqueo en 2022 pero ya no confían en el tren; disminuye carga por ferrocarril 
Aunque este 2022 no se han registrado bloqueos a la vías del tren dentro el territorio 
michoacano, las 90 obstrucciones que hubo el año pasado han provocado que al día de 
hoy empresarios no tengan confianza para el traslado de mercancía por este medio. Datos 
de la Agencia Reguladora de Transporte Federal (ARTF) señalan que hubo una caída anual 
de 5 por ciento en las toneladas por kilómetro por ferrocarril, de enero a abril de 2022 con 
28 mil 776.32 millones de toneladas. 
 
63 municipios no cuentan con un relleno sanitario y siguen tirando su basura a cielo 
abierto 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138007-63-municipios-no-cuentan-con-un-relleno-sanitario-y-siguen-tirando-su-basura-a-cielo-abierto.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138007-63-municipios-no-cuentan-con-un-relleno-sanitario-y-siguen-tirando-su-basura-a-cielo-abierto.html
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Son 63 municipios que no cuentan con un relleno sanitario y siguen tirando su basura a 
cielo abierto, señaló Alejandro Méndez López, secretario del Medio Ambiente. En 
entrevista, señaló que se tiene en el estado 63 municipios que no tiene relleno y están 
tirando a cielo abierto sus residuos, donde indicó que entre las razones, se encuentran el 
que a muchos municipios le sale muy caro hacer un relleno sanitario, por el tema de la 
construcción y del mantenimiento de las instalaciones. 
 
Avanza al 50 por ciento la capacitación Fortapaz en 25 municipios 
La capacitación a los cuerpos policiales de los 25 municipios en Michoacán, beneficiados 
con el Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) registra un avance del 50 por 
ciento. La capacitación es a través de docentes certificados del Instituto Estatal de Estudios 
Superiores en Seguridad y Profesionalización Policial (IEESSPP), detalló el Gobierno del 
Estado en un comunicado. La directora del IEESSPP, Julisa Suárez Bucio, destacó que los 
ayuntamientos realizan un gran esfuerzo para organizar el estado de fuerza a fin de que los 
uniformados puedan capacitarse sin descuidar la vigilancia de su municipio. 
 
Autopista Morelia-Lázaro Cárdenas tiene calificación “de panzazo”: SCT Michoacán 
Una calificación “de panzazo”, le otorgó a la autopista Morelia-Lázaro Cárdenas, 
el representante de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en Michoacán, 
Enrique Sydney Caraveo Acosta, quien aclaró que su condición no es buena ni excelente, 
pero es operable. En entrevista, explicó que el área a su cargo no es la responsable de 
evaluar o vigilar la situación de la infraestructura vial, al señalar que eso le corresponde 
a “Desarrollo Carretero”, que incluso podría sancionar a la empresa PINFRA, como 
concesionaria de la autopista, por alguna irregularidad. 
 
Realiza SEDUM  auditoria vial en distribuidor Mil cumbres 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad del Estado de Michoacán (SEDUM), en 
colaboración con el Consejo Estatal para la Prevención de Accidentes (COEPRA), la 
Dirección de Tránsito y Movilidad de la SSP, y la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas de Michoacán (SCOP), llevó a cabo una auditoría en el distribuidor vial de la salida 
Mil cumbres, con el propósito de evaluar y garantizar mayor seguridad a las y los 
michoacanos. Desde el mes de septiembre, a través de la SEDUM, se han realizado 
reuniones y talleres de participación ciudadana con vecinos de las colonias Fray Antonio de 
Lisboa, Loma de las Américas Sur y Norte con la finalidad de atender y escuchar las 
opiniones de los ciudadanos de estos fraccionamientos aledaños para el proyecto del 
distribuidor. 
 
Se recuperó el rumbo y la claridad económica del estado: Ramírez Bedolla 
A un año y dos meses de su arribo, el actual Gobierno no solo tiene liquidez financiera, sino 
rumbo y claridad económica, aseguró el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Al ser 
entrevistado por el periodista Ciro Gómez Leyva, el mandatario recalcó que se está 
recuperando Michoacán y poniendo orden en todos los niveles. “Seguimos teniendo deuda, 
por supuesto, pero esa la estamos pagando”, declaró en morenista, luego de que hace un 
par de semana el tesorero, Luis Navarro, informara que se cubrió el crédito de casi cuatro 
mil millones de pesos que fue solicitado hace un año para oxigenar las finanzas públicas y 
hacer frente a los compromisos heredados.  
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INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ya puedes disfrutar de la Bandera Nacional Monumental en Morelia 
La Secretaría de la Defensa Nacional, a través de la Comandancia de la 21/a. Zona Militar, 
hace del conocimiento que el personal del Ejército Mexicano, en compañía de autoridades 
Estatales, municipales y alumnos de diversas instituciones llevó a cabo el izamiento de la 
Bandera Nacional Monumental, lo que permite fomentar el respeto y cariño a nuestros 
símbolos patrios. El acto cívico fue presidido por diversas autoridades civiles y militares así 
como la participación de alumnos de la escuela Primaria 20 Noviembre, Esc. Sec. Técnica 
No. 77, Esc. Preparatoria José María Morelos y Pavón y Universidad Montrer, de esta 
capital, donde se reunieron alrededor de 80 alumnos junto con elementos del Ejército 
Mexicano, quienes izaron la Bandera Nacional Monumental. 
 
Esperan recolectar más de 11 mil cobijas este año para temporada de frío en Morelia 
Este año se quiere superar la meta de recolectar 11 mil cobijas para destinarla a las zonas 
con más vulnerabilidad en la temporada invernal, anunció Agustín Páramo Paredes, director 
del DIF Morelia. En entrevista, señaló que el año pasado la meta fue recolectar 8 mil cobijas, 
la cual superaron al llegar a 11 mil, por ello, es que ahora se quiere superar esa meta y 
apoyar a las personas para disminuir las consecuencias que se generan por el frío de la 
temporada. 
 
Ponen navideña a Morelia; comienzan instalaciones de adornos y luces 
La mañana de este martes comenzaron a colocar las luces navideñas que iluminarán 
el centro de la capital michoacana durante uno de los meses más esperados por los 
morelianos. La avenida Francisco Madero fue el primer espacio donde comenzaron a 
colocar las series que forman un techo que se iluminará cada noche para que las personas 
puedan disfrutar este espectáculo. 
 
OOAPAS reactiva sus opciones de pago en línea 
Las opciones de pago en línea del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS) están nuevamente activas, por lo que a partir de hoy 
los usuarios ya pueden pagar su recibo del agua a través de la página oficial 
www.ooapas.gob.mx, y en la App OOAPAS Morelia para sistemas Android. El pasado 20 
de octubre se informó a la ciudadanía que fue necesario deshabilitar temporalmente las 
opciones de pago en línea debido a una falla con el sistema bancario que hospeda este 
servicio, la cual se resolvió de forma coordinada entre el OOAPAS y la institución bancaria 
para restablecer lo antes posible esta alternativa de pago. 
 
11 bancas de hierro vandalizadas en el Centro de Morelia: Gaspar Hernández 
En el centro histórico de Morelia se ha registrado la vandalización de 11 bancas de hierro 
fundido, para lo cual se espera que pronto se detenga a los responsables. Ello lo comentó 
el gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo, quien acentuó ya se 
han levantado 4 actas circunstanciadas por estos hechos. «Se han registrado daños en 
cuatro respaldos en las bancas de Bartolomé de las Casas en el Templo de la Columna, 
además dos en la Plaza San José y otras en los espacio públicos de Santigo Tapia y 
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Guadapule Victoria, en total son cerca de 11 las bancas dañadas y vandalizadas, tenemos 
recursos de puntos críticos para repararlas», dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Reiteran autoridades llamado a vacunarse contra la Influenza y a prevenir 
enfermedades respiratorias 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reitera el llamado para que la población acuda 
a vacunarse contra la influenza a su centro de salud más cercano y así prevenir las 
enfermedades respiratorias durante la temporada invernal. El objetivo es vacunar a un 
millón 300 mil habitantes de seis meses y hasta los cinco años de edad, adultos mayores, 
mujeres embarazadas, personal de riesgo y personas con enfermedades crónicas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

  
Comuneros, estudiantes y docentes bloquean carretera Zamora-Zacapu para exigir 
la liberación de normalistas 
Desde temprana hora, comuneros, taxistas, estudiantes y docentes se movilizaron a la 
carretera Zamora -Zacapu, en las inmediaciones de la comunidad de El Huancito, donde 
han cerrado la vialidad, en exigencia de la liberación de tres jóvenes egresados que este 
día tienen su audiencia en Uruapan, luego de ser detenidos por la Ronda Comunitaria de 
Cheranástico, cuando incendiaban un vehículo. Es de recordar que en los últimos días, las 
movilizaciones en apoyo a los imputados, todos ellos vecinos de la Meseta Purepecha, se 
han intensificado, toda vez que en las próximas horas se pudiera dar su vinculación a 
proceso por el delito de daño en las cosas agravado. 
 
CNTE y normalistas se vuelven a manifestar con bloqueos carreteros 
Luego de haber sido desalojados ayer lunes del bloqueo que mantenían en la comunidad 
de Huancito en Chilchota, la CNTE Poder de Base y egresados normalistas, acompañados 
por comuneros, regresaron desde la noche y también este martes, a impedir el paso 
vehicular en la misma zona. La protesta es para exigir la liberación de tres egresados de la 
Escuela Normal Indígena de Michoacán, mismos que fueron detenidos hace 
aproximadamente dos semanas por la Ronda Comunitaria de Cherán, mientras 
incendiaban un vehículo que retuvieron. 
 
Se manifiestan profesores de psicología de la UMSNH 
Esta mañana en la facultad de Psicología, maestros sindicalizados, se manifestaron por 
medio de lonas en las que señalaban irregularidades en el proceso de contratación de 
plazas tanto en Morelia como en Ciudad Hidalgo. Profesores sindicalizados, dijeron que 
desde el inicio del semestre han exigido a las autoridades de la escuela, posponer el 
concurso debido a que este presentó anomalías, entre ellas la falta de comunicación sobre 
los procesos a la base sindical.  
 
Beneficiarán con más de 14 mdp en obras a la Universidad Michoacana 
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A través de un comunicado emitido por la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP) de Michoacán, se tuvo noticia de que en este diciembre darán término a las tres 
obras que se encuentra en construcción de Ciudad Universitaria de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. La inversión para la mejora de estos espacios tiene 
un total de 14.21 millones de pesos. La Secretaría informó que en el edificio de Rectoría se 
tiene contemplada la realización de los trabajos de trazo y nivelación en áreas exteriores, 
plazas, andadores, arriates, jardinería, estructura metálica, instalación hidráulica, sanitaria 
y eléctrica e iluminación. Los cuales, a la fecha, tienen un avance del 25 por ciento. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Por falta de denuncias de periodistas, sin avances investigaciones sobre el 8M 
Incluso, García Vera informó que se intentó obtener más información a través de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, ante una queja que se presentó días siguientes 
al 8M, sin embargo, por respeto a la no difusión de dato personales no fue posible. Las 
pocas carpetas integradas mantienen los delitos de lesiones y contra la libertad de 
expresión. Es de recordar que, posterior a la violencia vivida en las manifestaciones del 8 
de marzo, reporteros recabaron los nombres de al menos 30 víctimas de agresiones. 
 
Convocan colonos a bloqueo de Mil Cumbres este miércoles  
En la exigencia de operativos viales, señaléticas preventivas y accesos seguros, habitantes 
de Mil Cumbres organizan un bloqueo de la zona donde se construye el distribuidor vial el 
próximo miércoles. Mediante un video difundido en los grupos de Whatsapp de vecinos, sin 
precisar hora, hacen la convocatoria en donde califican la obra como “la peor que se ha 
realizado en Michoacán” y “un monumento a la torpeza e inefectividad”, ya que no solo han 
ocurrido accidentes, sino que hay colonias que están siendo afectadas en su acceso.  
 
Maestros protestan en penal de Uruapan para exigir liberación de tres normalistas 
Maestros de la fracción magisterial «Poder de Base», protestan la mañana de este martes 
a las afueras del Centro Penitenciario «Uruapan», para exigir la liberación de tres 
normalistas egresados que se encuentran recluidos en dicho penal. Este día, en el Centro 
Penitenciario de Uruapan se llevará a cabo una audiencia en seguimiento al caso de los 
normalistas egresados de la Escuela Normal de Cherán, Cecilia Santiago Lorenzo, Miguel 
González Estrada y José Luis Sebastián, quienes fueron detenidos el pasado 28 de octubre 
cuando prendían fuego a un vehículo en la carretera Cherán – Carapan. 
 
Denuncias por extorsión, a la baja en Michoacán 
Las denuncias por extorsión en Michoacán decayeron 15.1 por ciento entre enero a 
septiembre de 2021 y enero a septiembre de 2022, según los datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Para los primeros meses 
de 2021 se contabilizaron 53 registros de extorsión en la entidad, mientras que para el 
mismo período de 2022 se reportaron 43. No obstante, el estado aún se encuentra alejado 
de las cifras observadas en el período de 2015 a 2020. 
 
Primero una persona embolsada y ahora un adulto mayor encobijado, en calles de 
Morelia 
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Un adulto mayor fue encontrado muerto, encobijado y con huellas de violencia; el finado 
tenía atados tobillos y manos, informaron fuentes allegadas al tema, las cuales agregaron 
que el hecho ocurrió la mañana de martes en la zona poniente de Morelia; con este hecho 
suman dos las personas localizadas asesinadas este día. Se dijo que el interfecto yacía 
entre la maleza de un predio cercano al camino Ciudad Jardín-Rancho Las Flores. El 
hallazgo lo realizaron unos lugareños, quienes avisaron a la Policía. 
 
Normalistas acusan hostigamiento de la Fiscalía General del Estado  
La Fiscalía General del Estado (FGE) solicitó datos personales de estudiantes normalistas, 
por lo cual denuncian un hostigamiento de esa institución. De acuerdo con una estudiante 
normalista, la situación es contra un alumno del Centro Regional de Educación Normal de 
Arteaga Michoacán (CRENAM), a donde llegó un requerimiento de información personal de 
un alumno, "lo cual es muy riesgoso que se esté dando". 
 
Michoacán, a la cabeza en México por asesinato de policías: agentes municipales, las 
mayores víctimas 
El estado de Michoacán ocupa el tercer lugar nacional en cuanto a homicidio de policías, 
con 25 de ellos privados de la vida hasta el mes de noviembre. Según datos recopilados 
por la asociación Causa en Común, con base en reportes periodísticos, las entidades más 
inseguras para los cuerpos de seguridad pública, procuración de Justicia y Fuerzas 
Armadas, son Zacatecas, con 48 víctimas; Guanajuato con 44 y Michoacán con 25. 
 
Al menos siete jaurías de perros en Morelia; las de CU e Indeco, las más peligrosas 
El Centro de Atención Animal tiene identificadas al menos siete jaurías de animales en 
diversos puntos de la ciudad, sin embargo, las de mayor preocupación son las ubicadas en 
Ciudad Universitaria y en Indeco. En el primer sitio se reportó un presunto ataque, por lo 
que la institución revisa el caso para establecer si es de riesgo o no este grupo animales. 
De acuerdo con información del Centro, existen complicaciones para atender a las jaurías; 
en el caso de Ciudad Universitaria hay dos situaciones. La primera, que se presume una 
agresión pero existe un grupo que se opone a que el Centro Animal los resguarde.  
 
Más de 14 mil robos y asaltos han sido reportados en Michoacán este año 
En los primeros 9 meses del año en curso, en México se han cometido más de 712 mil 
delitos contra el patrimonio, de estos, un total de 14 mil 279 corresponden a Michoacán, en 
el citado periodo. Según estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP), indica que, dentro de los delitos contra el patrimonio, en 
Michoacán se cometieron un total de 8 mil 224 robos y de estos la estadística más alta fue 
la del robo de automotor con 3 mil 605. Al respecto desglosa que, el vehículo de cuatro 
ruedas fue de 2 mil 390, de los cuales, cerca del 50 por ciento se cometió con violencia. 
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